



## Cercle des amis du Patrimoine de Lauterbourg et Environs

Le Cercle des Amis du Patrimoine se propose de préciser les raisons d'attribution des noms de rues à Lauterbourg, nommés par le Conseil municipal. Il s'agit généralement de noms de personnages illustres et méritants ayant rendu des services soit à la population et ou à la Ville. Il peut également s'agir de faits marquants qui ont eu un impact sur l'histoire de Lauterbourg, contemporaine ou plus ancienne.



### La rue Charles Elsaesser

Par délibération du conseil municipal du 27 juin 2006, sous la présidence du maire Jean-Michel Fetsch, une des rues du nouveau lotissement située près des immeubles de la Sibar était baptisée « rue Charles Elsaesser ».

### Qui était Charles Elsaesser ?

Si l'illustre personnage est né à Strasbourg le 4 janvier 1891, Charles Elsaesser, notaire, s'est installé dès 1923 à Lauterbourg pour prendre la succession de l'étude notariale de Maître Wiltberger. Il a alors résidé dans une maison au centre de ville où il avait établi son étude.

### Élu local et homme politique d'envergure nationale

En 1928, cinq ans plus tard, il a été élu conseiller général du canton de Lauterbourg sous l'étiquette du tout jeune Parti Démocrate Populaire (PDP), une mouvance politique centriste très imprégnée par les idées du catholicisme social français. Il sera élu pour un second mandat jusqu'en 1940. Sur le plan national, il est élu député PDP de l'arrondissement de Wissembourg en 1932, sous la XV<sup>ème</sup> législature de la III<sup>ème</sup> république, puis réélu en 1936 sous l'étiquette du groupe des « indépendants d'action populaire », une formation plus large constituée autour de l'Union Populaire Républicaine (UPR), qui regroupe surtout des parlementaires alsaciens et lorrains.

Lors de la défaite, cette même année, il vote – comme l'immense majorité des parlementaires (569 voix contre 80 et 17 abstentions volontaires) - en faveur de la remise des pleins pouvoirs au Maréchal Pétain.

Après la libération, il retrouve son siège de Conseiller Général du canton de Lauterbourg ainsi que la présidence de la Commission des finances du Conseil Général et la Vice-présidence de l'Assemblée départementale. Il sera aussi réélu député, sous la quatrième puis la 5<sup>ème</sup> République, de 1951 à 1964 avec l'investiture du parti MRP (centrisme démocrate-chrétien, fidèle au général de Gaulle).

De 1951 à 1964, il a assuré ses permanences de Conseiller Général dans un des bâtiments des casernes GRM, lieu où se trouvait l'ancienne étude notariale.

Charles Elsaesser est décédé à Strasbourg le 28 novembre 1965.